

"Öffentliche" gut gestartet

Regionalversicherer verzeichnete in den ersten sechs Monaten 2015 weiter steigende Beitragseinnahmen – Geschäftsbericht für 2014 vorgelegt

Die Öffentlichen Versicherungen Oldenburg – Oldenburgische Landesbrandkasse und Öffentliche Lebensversicherungsanstalt Oldenburg – sind mit dem bisherigen Geschäftsverlauf im Jahr 2015 insgesamt zufrieden. Im Privatkundengeschäft seien die ersten Monate des Jahres gut gelaufen; das Firmenkundengeschäft war von einigen Sonderfaktoren beeinflusst, erläutert der Vorstand. Große Herausforderung stellten weiter die anhaltende Niedrigzinspolitik der Europäischen Zentralbank sowie die Umsetzung der Regelungen zum Versicherungsaufsichtsrechts "Solvency II" dar. Die gebuchten Bruttobeitragseinnahmen der "Öffentlichen" stiegen im ersten Halbjahr 2015 (30. Juni) gegenüber dem gleichen Vorjahreszeitraum um 1,3 Prozent auf knapp 153,6 Millionen Euro.

Der Schaden- und Unfallversicherer Oldenburgische Landesbrandkasse konnte in den ersten sechs Monaten 2015 seinen Wachstumskurs beibehalten. Die Beitragseinnahmen wuchsen um 0,9 Prozent auf 107,5 Millionen Euro. Zuwächse gab es vor allem in der Gebäudeversicherung sowie bei Leitungswasser und Sturm. Auch die Kfz-Versicherung erzielte – bei 172.304 versicherten Fahrzeugen – ein Beitragsplus von 1,7 Prozent. Die Zahl der Kfz-Schäden nahm zwar ab, der Schadenaufwand erhöhte sich allerdings, unter anderem durch ein Hagelschlagereignis. Höhere Schadenaufwendungen gab es auch durch einen Großschaden in der landwirtschaftlichen Feuerversicherung und mehrere Sturmereignisse.

Die Öffentliche Lebensversicherungsanstalt Oldenburg betreute Ende Juni 2015 111.517 Verträge – ein Plus von knapp einem Prozent gegenüber dem Vorjahr. Die Versicherungssumme wuchs um 3,1 Prozent auf 3,355 Milliarden Euro. Die Beitragseinnahmen konnten im ersten Halbjahr 2015 um 2,2 Prozent auf 46,1 Millionen Euro gesteigert werden.

Im vergangenen Jahr konnten die Öffentlichen Versicherungen Oldenburg ihre gebuchten Bruttobeitragseinnahmen – wie bereits im Februar berichtet – um 6,6 Prozent auf 254,2 Millionen Euro steigern. Die Landesbrandkasse verzeichnete 2014 einen Zuwachs von 4,0 Prozent auf 154,6 Millionen Euro. Insgesamt mussten 124,2 Millionen Euro für Geschäftsjahresschäden aufgebracht werden. Der Jahresüberschuss stieg 2014 auf 1,634 (2013: 0,573) Millionen Euro, wie aus dem



Presseinformation

jetzt vorgelegten Geschäftsbericht für 2014 hervorgeht. Bei der Lebensversicherungsanstalt wuchsen die Beitragseinnahmen im vergangenen Jahr zweistellig um elf Prozent auf gut 99,6 Millionen Euro. Der Jahresüberschuss betrug 0,663 (2013: 0,715) Millionen Euro. Die Versicherten profitieren erneut von der Rückstellung für Beitragsrückerstattungen, der aus den Überschüssen von 2014 vorab ein Betrag von 7,5 Millionen Euro zugeführt wurde.

Weitere Informationen: Öffentliche Versicherungen Oldenburg Vorstandssekretariat: Heike Zornow Staugraben 11

26122 Oldenburg Tel.: 0441/2228 203

E-Mail: heike.zornow@oevo.de

Oldenburg, 17. Juli 2015

Mit mehr als einer Million Versicherungsverträgen sind die Öffentlichen Versicherungen Oldenburg – Oldenburgische Landesbrandkasse und Öffentliche Lebensversicherungsanstalt Oldenburg – Marktführer im Oldenburger Land. Träger sind der Niedersächsische Sparkassen- und Giroverband, die Landschaftliche Brandkasse Hannover und das Land Niedersachsen. Geschäftsgebiet ist das ehemalige Oldenburger Land. Die Öffentlichen Versicherungen Oldenburg verwalten mehr als eine Milliarde Euro an Kapitalanlagen.